
 
   

 

 

An alle Vorstandsmitglieder QVR 
Gemeinde- und KantonsrätInnen  
Kreise 7 und 8 
sowie weitere interessierte Kreise 

 
Protokoll 
 
Quartierverein Zürich Riesbach 
8. Vorstandssitzung  
Dienstag, den 2. November 2021, 19:30 (GZ Riesbach) 
 
Leitung und Protokoll: Urs Frey 
 
Vorstandsmitglieder    Ressort  
 
Marina Albasini Natur, Umwelt und Verkehr 
Gina Attinger Labyrinth, Website 
Franz Bartl Quartierhof Wynegg, Quartierfest 
Leo Bauer Quartierfest, Junges Riesbach 
Steven Baumann Neue Projekte, Medien 
Urs Frey Präsidium, Wohnen 
Jessamyn Graves Kinder und Schule 
Cathy O’Hare Protokoll 
Dorothee Schmid  Kontacht 
Martin Schmid Verkehr, Planung; Alter (ad interim); Protokoll (ad 
 interim) 
   
Gäste   
Ursina Theus GZ Riesbach 
  
Entschuldigt  
Steven Baumann Neue Projekte, Medien 
Jessamyn Graves Kinder und Schule 
Cathy O’Hare Protokoll 
Dorothee Schmid  Kontacht 
Martin Schmid Verkehr, Planung; Alter (ad interim); Protokoll (ad 
 
 
 
     

Pos. Was Verantwortl. 
1 Begrüssung und Protokoll  
 Das Protokoll der letzten Sitzung wird gutgeheissen und verdankt.  

 

2 Ressort-Mitteilungen  
2.1 Labyrinth 

Die Saison ist zu Ende. Mit der letzten Blumenernte wurde «Riesbach stellt sich vor» 
dekoriert. 
 

 
 
 



 
   

 

 

Pos. Was Verantwortl. 
2.2 TQW 

Mit GrünStadtZürich haben Gespräche stattgefunden. Schwierigkeiten rund um das 
Betreiben der Äcker konnten bereinigt werden.  

 
 
 
 

2.4 Festkomitee / Junges Riesbach 
Ein Workshop zur Auswertung des Festes hat unter der Leitung von Leo Bauer 
stattgefunden. Unter dem Motto: Auch Gutes kann immer noch Besser werden, wurden 
ein paar Schwachstellen eruiert. Die Resultate werden den Ressortverantwortlichen zur 
Lösungsfindung zugestellt. Dieses trifft sich zusammen mit den Vertreterinnen und 
Vertreter der beteiligten Vereine zu einem Rückschau- und Auftakt-Apero am 3. März 
2022. 
 
Junges Riesbach wird eine der Winterbars im GZ betreiben. Zudem wird wieder das 
Wichteln durchgeführt. Weitere Events für 2022 sind andiskutiert, aber noch in der 
«Gärungsphase». 
 

 
 
 
 

2.5 Schule / Familie 
Jesse teilt per Mail mit, dass er insgesamt 813 Räbelichtli-Räben (Herbstrüben) an die 
Quartierschulen Balgrist, Kartaus, Münchhalden, Seefeld und Mühlbach ausgeliefert und 
nochmals auf den Quartierverein als Spendengeber hingewiesen hat. Einzelne Schulen haben 
dem GZ statt dem QVR für die Räben gedankt. Es darf also weiterhin auf das (nicht nur 
finanzielle) Engagement des QVR (insbesondere von Jesse) hingewiesen werden. Corona 
bedingt gibt es keine anschliessenden Aperos und teils werden die Räben zuhause geschnitzt.  
 
Matthes Schaller berichtet, dass die geplanten Skilager (hoffentlich) stattfinden werden. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

2.5 Kontacht und AG Wohnen 
Nummer 260 mit Schwerpunkt «bauen – wohnen – arbeiten» geht heute in den Druck. 

 
 
 

2.7 Verkehr 
Der halbjährliche Austausch hat am 25. November stattgefunden. Seitens Quartier war nur 
der QVR (inkl. BLS) mit Marina Albasini, Martin Schmid und Urs Frey vertreten. Seites TAZ 
und anderen städtischen Stellen wurde über den Gang in den von der Verkehrsgruppe mit-
angeregten Projekten (Kreuzstrasse, Kreuzbühlstrasse, Mühlebachstrasse) orientiert 
(Details im entsprechend Protokoll der Sitzung). Der Brief an die Vorsteherin des 
Sicherheitsdepartements gelangte erst auf Umwegen und kurz vor der Sitzung beim TAZ 
zur Kenntnis. Mündlich wird nochmals der darin zum Ausdruck gebrachte leise Unmut leise 
Unmut bekräftigt dass zwar viele Ideen der Verkehrsgruppe bei den Fachleuten auf offen 
Ohren stossen und in den Projekten ihren Niederschlag finden, dass aber deren 
Realisierung sehr sehr langsam voranschreitet. Dies ist für engagierte Leute aus dem 
Quartier demotivierend und hat auch schon zum Austritt eines aktiven Gruppenmitglied 
geführt. 
 
Eine Anwohnerin im Walder hat sich gegenüber der Quartierverein negativ zur 
festgesetzten Linienführung der Busse 77 und 99 geäussert, obschon diese von sehr vielen 
Anwohnerinnen und Anwohner begrüsst wird und sich auch der QVR positiv dazu gestellt 
hat.  Johannes Eckert hat es seitens der VBZ übernommen, das Schreiben zu beantworten. 
 

 
 
 
 
 



 
   

 

 

Pos. Was Verantwortl. 
2.8 Projekt a Piedi 

Urs Frey berichtet von der Sitzung vom 29. November mit verschiedenen QV-Präsidien und 
den Projektverantwortlichen des Projekts «a piedi» des Sicherheitsdepartements. Im 
mündlichen Zwischenbericht wird deutlich, dass sich bereits eine positive Bilanz zu den 
neu eingeführten Zweierpatrouillen von Polizeileuten zu Fuss ziehen lässt. Diese Form 
stösst nicht nur bei Quartierbewohnenden sondern auch Gewerbetreibenden auf gutes 
Echo. Insbesondere sind anfängliche Widerstände der Polizei-Mitarbeitdenden einer 
positiven Beurteilung gewichen. Man freut sich über Kontakte mit der Bevölkerung und 
positive Rückmeldungen. 
 

 
 
 

2.9 Sitzung ohne Traktanden 
Einladung mit Anmeldeanweisungen folgt. Bitte nicht vergessen, diese an Arbeitsgruppen-
Mitglieder etc. weiterzuleiten.  

G. Attinger, 
C. 
Bernaschina 

3 Traktanden  
3.1 „Riesbach stellt sich vor“ 

Der Anlass – obschon noch nicht ordentlich ausgewertet - war für alle Beteiligten ein 
grosser Erfolg und hat die Erwartungen übertroffen. Stimmung und Feedbacks an allen 
Ständen waren gut. Geschätzt fanden sich über den ganzen Abend um 400 Leute ein, 
davon sicher zu zwei Dritteln neue Gesichter. Der Bildschirm mit Videoausschnitten aus 
früheren QV-Aktivitäten (zusammengestellt von Matthes Schaller) sowie die ausgelegten 
Kontachtnummerbn haben unseren Stand belebt und der für den folgenden Samstag 
Vormittag angekündigte Quartier-Spaziergang bot Anknüpfungspunkt für viele Gespräche 
und einige Neueintritte in den Verein. Die Spaziergang unter Führung von Gina Attinger 
und Urs Frey fand schliesslich mit 10 Leuten beim kaltem Wetter statt. Etwa doppelt 
soviele wären gerne gekommen, waren aber kurzfristig verhindert. Weitere Führungen für 
2022 sind vorgesehen. 

 
 
 
 
 
 
 
 

3.2 Programm 2022 
Alte und neue Ideen werden erörtert und andiskutiert. Sie werden in den Wintersitzungen 
weiter vertieft und konkretisiert:  

• Infoanlass zu Verkehrsfragen: nicht weiter diskutiert, da AG Verkehr nicht 
vertreten. 

• Riesbach Live!: Matthes Schaller trägt sich mit der Idee einer weiteren kleinen 
Serie. 

• Vorstandsanlass: Mai / Juni 
• Führungen: Gina und Urs fassen 1 bis maximal 3 Führungen ins Auge, davon ev. 

eine im Rahmen des Seefeld-Festes 
• Junges Riesbach: Ideen in der Pipeline (s. 2.4) 
• Besuch Wasserschutzpolizei: Claude Bernaschina schaut, ob sich der «Klassiker» 

wieder beleben lässt. 
• Sommerkonzert auf der Wynegg: 19. Juni ist gesetzt. 
• Seefeldfest: 8./ 9. Juli ist gesetzt (Urs Frey wird anfangs Jahr wieder um 

Bewilligung ansuchen und wartet Signal vom Komitee ab). 
• August: Wir warten Signale von Hirslanden und Hottingen ab und beteiligen uns im 

kleinen Rahmen 
• Stamm: Die Wiederbelebung des Stamms am alten Ort (Hotel Seefeld) stösst auf 

wenig Begeisterung. Allerdings könnte eine Kooperation mit dem neuen 
Siedlungsverein am Hornbach ins Auge gefasst werden. Leo Bauer, Matthes 
Schaller und Urs Frey strecken Fühler aus. 

M. Schaller, 
M. Schmid, 
G. Attinger, 
U. Frey, L. 
Bauer, C. 
Bernaschina 
 
. . . und alle 
anderen 
 
 



 
   

 

 

Pos. Was Verantwortl. 
3.3 Sitzungsdaten 2022 

4. Januar 
1. Februar 
1. März 
Montag, 11. April MV 
3. Mai 
7. Juni 
5. Juli 
6. September 
4. Oktober 
1. November 
6. Dezember ohne Traktanden 
 
 

 

4 Varia 
- 
 

 

 Themenspeicher 
• Parkplätze 

 

 

 Sitzungsende 21:15 Uhr. 
 
Die nächste öffentliche Sitzung findet am Dienstag, den 4. Januar 2022 um 19:30 im GZ 
statt.  
 
 
Für das Protokoll: Urs Frey 
 

 

 


